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ROBOS SON LOS DELITOS CON MAYOR 
AUMENTO EN LA COMUNA DE OVALLE 04

PDI INDAGA CIRCUNSTANCIAS DEL CRIMEN

AUTOPSIA CONFIRMA QUE 
ALEXIS MUÑOZ FUE ASESINADO
El informe del Servicio Médico Legal (SML) reveló que el deceso del ovallino de 19 años, 
que desapareció el 27 de febrero y fue hallado el martes, se produjo por un traumatismo 
encéfalocraneano de tipo homicida. Ayer fue despedido por sus familiares. 02
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UN 63% EN LA CAPITAL PROVINCIAL

EL LEÓN ATACAMEÑO RUGIÓ FUERTE: PROVINCIAL OVALLE CAYÓ ANTE COPIAPÓ 07

NO ESTÁ CLARO EL 
ORIGEN

DURANTE MARZO EN LA 
REGIÓN
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PERSISTEN Y 
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Autopsia confirma que Alexis 
Muñoz Michea fue asesinado

EL CUERPO FUE ENTREGADO A SU FAMILIA EN LA NOCHE DEL VIERNES 

El ovallino de 19 años desapareció el pasado 27 de febrero en la localidad de Cerrillos Pobres, 
desde ese día, sus familiares, amigos y la policía no cesaron en su búsqueda, la cual culminaría el 
día martes con el hallazgo del cadáver. Es así que este sábado 8 de abril se reveló que su deceso 
se produjo por un traumatismo encéfalocraneano de tipo homicida.

Durante esta semana, la búsqueda del 
joven ovallino Alexis Sebastián Muñoz 
Michea (19) se dio por finalizada, y no 
como su familia y amistades hubiesen 
querido, sino con el trágico desenlace 
de su muerte.

El joven, que había salido de su casa 
el pasado 27 de febrero con la promesa 
de volver, nunca regresó, teniendo su 
familia solo el indicio de que lo habían 
visto en la localidad de Cerrillos Pobres, 
mismo lugar donde fue encontrado un 
cuerpo el día martes 4 de abril y que 
en ese momento, según la Policía de 
Investigaciones (PDI), coincidía con las 
características del joven de 19 años.

Es así que, las averiguaciones de su 
paradero se dieron por finalizadas tras 
este hallazgo, ya que en la posterior 
jornada los familiares pudieron reco-
nocer las vestimentas encontradas, 
quedando por delante una completa 
investigación para dar con la persona 
o las personas culpables de su deceso.

AUTOPSIA
Posteriormente, el occiso encontrado 

por la Brigada de Homicidios de la 
PDI fue delegado inmediatamente al 
Servicio Médico Legal (SML) de la 
ciudad de La Serena, corroborando la 
identidad del cuerpo, el cual corres-
pondía a Muñoz Michea.

Conjuntamente, se inició el proceso 
de autopsia para determinar la causa 
de muerte de Alexis Sebastián, la cual, 
en palabras del director regional (s) 
del Servicio Médico Legal, Eduardo 
Alvear, esta pudo concretarse durante 
el día viernes. “La autopsia ya se hizo, 
así que está clara la causa de muerte 
(…) la información fue entregada di-
rectamente a Fiscalía”, aclaró a Alvear.

En tanto, desde la PDI detallaron 
a El Ovallino lo determinado por la 
autopsia, “se realizó la autopsia en 
el Servicio Médico Legal (…) la cual 
corresponde a un traumatismo cra-
neoencefálico como causa de muerte 
de tipo homicida”, sentenció el jefe de 
la Brigada de Homicidios La Serena, 
subprefecto José Cáceres.

Asimismo, el subprefecto relató que 
por instrucción del Ministerio Público 
la Brigada de Homicidios continúa 
realizando diligencias, esto con la 
finalidad de definir las circunstancias 
en las que se produjo el crimen.

ENTREGA DEL CUERPO
Del mismo modo, ante la espera de 

sus familiares, el director regional 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

Tras una incesante búsqueda, el cuerpo de Alexis Muñoz fue hallado en Cerrillos Pobres, lugar 
en el que se le había visto por última vez.

EL OVALLINO

(s) del SML señaló que el cuerpo 
de Alexis fue entregado durante la 
tarde noche del viernes, esto luego 
del peritaje correspondiente.

“Fue entregado anoche (antes de 

ayer) a las 20:00 horas por lo que la 
familia pudo hacer su velorio y poste-
riormente su sepultación”, concluyó 
Eduardo Alvear.

La familia declaró a El Ovallino que el 
joven había desaparecido el día lunes 

27 y según algunos comentarios de 
redes sociales este fue visto en el 

pueblo de Cerrillos Pobres, en la co-
muna de Ovalle.

Los cercanos de Muñoz se extrañaron 
que el joven apagara sus celulares, 

de igual manera que no llegara a 
almorzar a su casa así como lo había 

acordado.

Diario El Ovallino se comunica con 
la tía de Alexis, quien informa que 
la denuncia por la desaparición de 

su sobrino está cursada y en manos 
de la SIP de Carabineros. Asimismo, 
ellos como familia han buscado por 
los alrededores del sector de Cerri-

llos Pobres.

Al 27 de marzo, El Ovallino contacta 
nuevamente a los familiares de Mu-
ñoz, en dicha entrevista se señala 

que en un mes no han tenido resul-
tados positivos ni tampoco mayores 
antecedentes del paradero del joven.

Desde el SML finalizan el proceso de au-
topsia, informan a Fiscalía y junto con 

ello entregan el cuerpo de Alexis Muñoz 
a su familia.

En la tarde del martes 4 de abril, la 
Brigada de Homicidios confirma el ha-

llazgo de un cadáver masculino, cuerpo 
que posteriormente fue trasladado al 

SML para los peritajes y autopsia.

Durante el sábado, la PDI informó que 
Alexis Muñoz fue víctima de un homici-
dio, indicando que su causa de muerte 
fue por un traumatismo craneoence-

fálico.

Al día siguiente del hallazgo, se comu-
nica que la data de muerte del occiso 

coincide con la desaparición del joven. 
Además esto es confirmado por el SML 
quien a través de las huellas dactilares 

dictaminó su identidad.

27 
Febrero- Desaparición 

de Alexis Muñoz

8
Marzo- Continúa la 

búsqueda

27 
Marzo- Primer mes

7 
Abril- Autopsia y entrega 

del cuerpo

4 
Abril Hallazgo de cadáver

8
Abril- Resultados 

autopsia

5
Abril- Confirmación

CRONOLOGÍA
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Implementarán sistema de reciclaje de aguas 
grises en colegios de las 5 comunas del Limarí

CON $199.980.964 DEL GORE

La fundación Un Alto en 
el Desierto, ejecutará la 
instalación de estos sistemas 
de reciclaje de aguas grises 
en 15 establecimientos 
educacionales de las 
comunas de Ovalle, 
Combarbalá, Monte Patria, Río 
Hurtado, Punitaqui, Coquimbo 
y Canela.

La semana pasada en la Escuela La 
Villa de la localidad de El Palqui en 
Monte Patria, se hizo el lanzamien-
to del Proyecto de Reutilización de 
Aguas Grises, el que es financiado 
por el Gobierno Regional (GORE) de 
Coquimbo y ejecutado por la fundación 
Un Alto en el Desierto, con el fin de que 
los establecimientos educacionales 
reutilicen las aguas del lavamanos y 
lavaplatos, para el riego de sus áreas 
verdes, fomentando el cuidado del 
recurso hídrico en las comunidades 
educativas. 

Con respecto a esto, el director y 
fundador de Un Alto en el Desierto, 
Nicolás Schneider explicó que “este es 
el primer hito de los 15 establecimien-
tos en los que estamos trabajando, los 
que corresponden a las 3 provincias 
de la región, con especial énfasis en 
la comuna de Ovalle”.

La duración de este proyecto será 
por todo el 2023, e inició el primer 
día hábil de enero de este año, con 
la selección de las 15 escuelas par-
ticipantes, además de esto, el lunes 
pasado se comenzó a construir los 
primeros sistemas y el primer hito 
en la escuela La Villa.

En detalle, el proyecto contempla 
la construcción de los 15 Sistemas 
de Reciclaje de Aguas Grises para 
los establecimientos educacionales 
seleccionados, lo que irá aparejado 
de un programa de educación y de 
adaptación de la tecnología.

“La alternativa del reciclaje de aguas 
es real, ya que gracias a la biofiltra-
ción queda apta para riego según la 
normativa, además es algo que puede 
hacer cualquier persona, porque no se 
requieren muchos recursos, ni muchos 
conocimientos”, aseguró Schneider.

Según el director, “el reciclaje de 
aguas grises en las escuelas constituye 

ROMINA ONEL
Ovalle

El proyecto contempla un programa de educación y de adaptación de la tecnología de los sistemas de reciclaje de aguas grises, para fomentar 
el cuidado del recurso hídrico en las comunidades educativas.

LAUTARO CARMONA

cerca del 30% de lo que se utiliza 
para riego, por lo que consideramos 
que esto debería implementarse en 
la región, ya que es fundamental que 
nos enfoquemos hacia la eficiencia 
hídrica, porque no podemos darnos 
el lujo de perder agua”.

Por su parte, el presidente de la 
Fundación Un Alto en el Desierto, 
Daniel Rojas señaló que “en los co-
legios se puede obtener una cantidad 
importante de agua, nuestros estudios 
nos indican que de un lavamanos, 
podemos reutilizar aproximadamen-
te entre 2 a 4 litros por alumno, lo 
que es una cantidad importante en 
un colegio donde hay 200 o 300 
estudiantes”. 

TECNOLOGÍA ÚNICA
Schneider también detalló que para 

este proyecto están utilizando un 
sistema de biofiltración de la startup 
chilena Yaku, la que es liderada por 
mujeres.

“Hemos desarrollado una tecnología 
única, hecha en Chile y que está a 
la disposición de las escuelas que 
pertenecen a la red de Un Alto en el 
Desierto, lo que fue posible gracias 
a los Consejeros Regionales, que 
permitieron que pudiéramos contar 
con los recursos para implementar 
este proyecto”, manifestó Schneider.

En cuanto a los planes que se tienen 

a futuro a partir de los resultados de 
este proyecto, el director expresó que 
“nuestro sueño y objetivo es crear 
una barrera verde desde el Limarí, 
para detener el avance del desierto 
de Atacama hacia el sur de Chile”.

ESCASEZ HÍDRICA Y MIGRACIÓN
El alcalde de Monte Patria, Cristian 

Herrera, se refirió a la importancia 
de contar con una iniciativa como 
esta, revelando que “nosotros so-
mos la primera comuna que la ONU 
determinó con migración de cambio 
climático en Latinoamérica, y eso es 
lo que tenemos que evitar, porque el 
desierto nos ha golpeado y la escasez 
hídrica ha ido avanzando, reduciendo 
las hectáreas cultivables y por ende 
el trabajo, por eso, nuestra población 
está emigrando”.

En apoyo a esto, el alcalde insistió 
en que “debemos concientizar a 
nuestros niños y niñas, porque son 
quienes heredarán este planeta, por 
eso, es fundamental que aprendan a 
cuidar y reutilizar estas aguas, lo que 
en el caso del colegio La Villa, servirá 
para colocar un cerco vivo, lo que sin 
duda entregará mejores condiciones 
en el establecimiento educacional”. 

Por otra parte, el director del Colegio 
La Villa, Marco Barraza relató que “la 
fundación (...) nos invitó a ser parte de 

esta red, lo que nos abrió las puertas 
a la reutilización de aguas grises y 
nos entregó la posibilidad de poder 
generar espacios que permitan en-
tregar educación ambiental a nuestro 
estudiantes y a toda la comunidad”. 

PROYECTO PIONERO 
Al ser consultados por este tema, 

desde el GORE de Coquimbo se indicó 
que el monto total solicitado por el 
proyecto de “Biofiltración en el re-
úso de aguas grises en la Región de 
Coquimbo” fue de $199.980.964, 
inversión que contempla servicios de 
obras, insumos, traslados de equipos, 
servicios de análisis de la calidad de 
agua, -entre otros-, para un total de 
2700 beneficiarios de las comunas 
de Ovalle, Combarbalá, Monte Patria, 
Río Hurtado, Punitaqui, Coquimbo 
y Canela. 

En relación a esto, la Gobernadora de 
la Región de Coquimbo, Krist Naranjo 
sostuvo que  “nosotros creemos que 
este es un proyecto pionero en el país, 
innovador y es un ejemplo para poder 
llevarlo a cabo incluso para viviendas”.

“Abarcamos las 15 comunas y sobre 
todo en sectores rurales, porque te-
nemos que lograr una equidad social 
frente a dificultades como el acceso 
al agua, pero vamos avanzando para 
poder resolver estas problemáticas”, 
remató la gobernadora.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Robos: Los delitos que más 
han aumentado en Ovalle 

LA SEGURIDAD PÚBLICA ES UNA DE LAS PRINCIPALES PREOCUPACIONES EN LA COMUNA

Durante este 2023 se ha registrado un incremento en robos 
de vehículos y lugares no habitados. Asimismo, el número de 
detenidos hasta la fecha es 161, lo que refleja un alza en un 35%, 
en comparación al mismo periodo de 2022 

Lamentables hechos delictuales 
han marcado estos primeros meses 
del 2023 en la Provincia de Limarí, 
robos, homicidios, estafas y más. Sin 
duda, la seguridad pública es una de 
las principales preocupaciones de la 
ciudadanía por estos días, pero ¿qué 
dicen las cifras oficiales?, ¿cuáles son 
los delitos que han ido en alza, y que 
más se repiten en Ovalle y alrededores?

Según información emanada desde 
Carabineros, durante el 2023 el hecho 
delictual que más ha aumentado es 
el robo de vehículos. Hasta la fecha, 
se han realizado 31 denuncias en 
distintas circunstancias y puntos de 
la ciudad, versus 19 que se habían 
registrado hasta abril del año 2022, 
es decir existe un aumento del 63%.

El segundo delito con más aumento 
en la comuna es el robo en lugar no 
habitado, donde hasta la fecha se 
han generado 88 denuncias. En el 
año 2022, en este mismo periodo 
se habían presentado 58 casos, lo 
que se traduce en un aumento del 
51% en 2023. 

En cuanto a cifras de personas de-
tenidas, se han registrado a la fecha 
161 detenciones, en comparación a 
119 que existían el año pasado, lo que 
se traduce en un aumento del 35%. 

El teniente Marcelo González, jefe de 
operaciones de la Tercera Comisaría 
de Ovalle se refirió a la labor que se 
reforzado durante este periodo para 
evitar y disminuir los delitos, al respecto 
enfatiza en que “como Carabineros 
de Ovalle estamos atacando todos 
estos delitos mediante diversas es-
trategias como lo son los patrullajes 
reforzados, el análisis delictual, y las 
fiscalizaciones en terreno. Hemos 

Ovalle

SENSACIÓN DE INSEGURIDAD

María Araya es dueña de un negocio 
en la parte de alta de Ovalle, este año 
ha sufrido de dos intentos de robo en 
su local, esta situación hoy la man-
tiene con temor y tomando mayores 
resguardos junto a su familia.“Es una 
situación complicada la que se vive, 
y más me asusta ahora que se vino el 
cambio de horario y se hace oscuro 

más temprano, porque nos vemos 
obligados a encerrarnos para evitar 
asaltos y otras situaciones que ya 
hemos visto en la población”, comentó. 

Asimismo, María relata que han 
debido generar conversaciones con 
vecinos para poder enfrentar los delitos, 
“nos hemos organizado porque hace 
un tiempo hubo una ola de robos a las 
casas, incluso se generó una deten-
ción ciudadana, pero en realidad es 
poco lo que podemos hacer frente a 
esta situación más que mantenernos 
informados y ser solidarios”. 

ALGUNOS DELITOS A LA BAJA
Según los datos oficiales entregados 

por Carabineros de Ovalle, existen 
algunos delitos que han presentado 
una baja en la comuna, entre ellos se 
encuentra el robo de accesorios de 
vehículos, que registra una baja del 
27% y el robo con violencia, que ha 
disminuido en un 22%, en compara-
ción a la misma fecha del año pasado. 

Por otra parte, en cuanto a la Ley de 
Armas, este año, a la fecha, personal 
de Carabineros de Ovalle ha logrado 
incautar cinco armas de fuego legíti-
mas, un arma de fabricación artesanal 
y dos armas a fogueo, registrando 
un total de nueve armas que se han 
logrado retirar de circulación este 
2023.

desplegado de esta forma nuestros 
recursos humanos y logísticos con 
el objetivo de brindar más y mejor 
seguridad para la comunidad ovallina”.  

“NOS HEMOS ORGANIZADO 
PORQUE HACE UN TIEMPO 
HUBO UNA OLA DE ROBOS 
A LAS CASAS, INCLUSO SE 
GENERÓ UNA DETENCIÓN 
CIUDADANA, PERO EN 
REALIDAD ES POCO LO QUE 
PODEMOS HACER”

MARÍA ARAYA
HABITANTE DE OVALLE

“COMO CARABINEROS 
DE OVALLE ESTAMOS 
ATACANDO TODOS 
ESTOS DELITOS 
MEDIANTE DIVERSAS 
ESTRATEGIAS COMO LO 
SON LOS PATRULLAJES 
REFORZADOS, EL ANÁLISIS 
DELICTUAL, Y LAS 
FISCALIZACIONES EN 
TERRENO”.

MARCELO GONZÁLEZ
JEFE DE OPERACIONES DE LA TERCERA 
COMISARÍA DE OVALLE.

88
robos en lugares no habitados se han 
registrado en Ovalle este 2023. 
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Por acuerdo del Directorio de fecha 03 de Abril de 2023 y en cumplimiento de 
lo establecido en los Estatutos Sociales, se convoca a Junta General Ordinaria de 
Accionistas, de la Sociedad Limarí Comercializadora del Agro S.A., para el día Jueves 
20 de Abril de 2023, a las 17:30 horas, en primer llamado y 18:00 horas en segundo 
llamado, a efectuarse en la casa matriz ubicada en Avda. La Feria Nº 542, Ovalle, con 
el objeto de someter a consideración de los señores accionistas las siguientes 
materias:

Lectura de Acta Anterior
Pronunciarse sobre la Memoria, el Balance General, Estados Financieros e Informe de 
los Auditores Independientes, correspondiente al ejercicio terminado al 31 de 
Diciembre de 2022.
Puntos Varios

PARTICIPACION EN LAS JUNTAS
De conformidad a la Ley, tendrán derecho a participar y a ejercer sus derechos de voz 
y voto, los titulares de acciones inscritas en el Registro de Accionistas a la fecha de 
celebración de la Junta citada sin obligaciones pendientes con la sociedad hasta 30 
días. La calificación de poderes se efectuará el día de la junta hasta antes de su 
iniciación.
 
 

EXEQUIEL SANDOVAL QUEZADA
PRESIDENTE DEL DIRECTORIO

SOCIEDAD LIMARI COMERCIALIZADORA DEL AGRO S.A.
 

Ovalle, 05 de Abril de 2023.-

JUNTA GENERAL ORDINARIA
DE ACCIONISTAS

Estudiantes protagonizan celebración 
del Día de la Actividad Física

EN OVALLELos establecimientos 
educacionales organizaron 
diversas actividades 
que buscan promover la 
importancia de la práctica 
deportiva y los hábitos de 
vida saludables. 

El 06 de abril se celebra el Día 
Internacional de la Actividad Física 
y el Deporte, conmemoración promo-
vida por la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), y que tiene como objetivo 
fortalecer la vida sana y disminuir los 
índices de sedentarismo. Esta fecha 
es parte del Calendario Escolar, por lo 
que los establecimientos educacionales 
de Ovalle realizaron diversas acciones 
e iniciativas para celebrarlo con sus 
respectivas comunidades educativas.

La Escuela Juan Pablo Artigues de 
la localidad de Recoleta, estableci-
miento que tiene un sello deportivo, 
centró la celebración en su cancha 
de pasto. “Para ello organizamos 
estaciones de trabajo, a partir de las 
cuales pudimos desarrollar actividades 
de sicomotricidad y de coordinación, 
en las que además estuvo presente 
el trabajo en equipo, el respeto y la 
solidaridad, que en estos tiempos tanta 
falta nos hace. Agradezco a todas y 
todos los funcionarios de la escuela, 
quienes colaboraron activamente para 
que todo resultara perfecto”, indicó 
el director Patricio Molina. 

En este día, los establecimientos 
educacionales buscan promover no solo 
la importancia de practicar actividad 
física de manera regular y sistemática, 
sino también educar para mejorar la 
salud y adquirir buenos hábitos de 
vida. En este sentido, el Liceo Estela 
Ávila Molina entregó frutas, jugos 
naturales y batidos a sus estudiantes. 
Una entretenida iniciativa que se com-
plementó con partidos de futsal, tenis 
de mesa, tirar la cuerda, entre otras. 
“Estas actividades son muy relevantes, 
porque nos permiten entregar otros 
contenidos que son importantes para 
el proceso de formación integral de 
nuestros estudiantes, fomentando 
hábitos saludables y disfrutando de 
una jornada diferente y muy positiva, 

CAMILA GONZÁLEZ E.
Ovalle

Estudiantes celebraron la actividad física con variadas actividades.
EL OVALLINO

contando con el apoyo de todo el equipo 
de funcionarios”, indicó la directora 
del liceo, María Susana García.

Por su parte, las niñas y niños de la 

Escuela El Crisol disfrutaron de esta 
jornada al ritmo de la zumba. La di-
rectora del establecimiento, Carolina 
Huerta, señaló que “uno de nuestros 
sellos son las altas expectativas, por 
lo que este tipo de intervenciones 
vienen a entregar una formación 
integral a nuestros estudiantes. Por 
ello quisimos hacerlo de forma lúdica 
a través de esta entretenida y enérgica 
clase de zumba, que hizo bailar a toda 
la comunidad educativa”.

La jefa del Departamento de 

Educación Municipal de Ovalle, Miriam 
Vega, felicitó a los establecimientos 
municipales de la comuna que se 
sumaron a esta conmemoración, 
resaltando “la importancia de generar 
acciones que busquen avanzar hacia 
la formación integral de nuestros 
estudiantes y este tipo de acciones 
apuntan hacia ello. Además, fomentan 
el compañerismo y los hábitos de vida 
saludables, lo que contribuye aún 
más al bienestar de nuestras niñas, 
niños y jóvenes”.

“ESTAS ACTIVIDADES SON 
MUY RELEVANTES, PORQUE 
NOS PERMITEN ENTREGAR 
OTROS CONTENIDOS QUE 
SON IMPORTANTES PARA EL 
PROCESO DE FORMACIÓN 
INTEGRAL DE NUESTROS 
ESTUDIANTES”

MARÍA SUSANA GARCÍA
DIRECTORA DEL LICEO ESTELA 
ÁVILA MOLINA DE OVALLE.

- En promedio, deberían dedicar al menos 60 minutos al día a actividades físicas 
moderadas a intensas, principalmente aeróbicas.
- Se sugiere incorporar actividades aeróbicas intensas, así como aquellas que 
fortalecen los músculos y los huesos, al menos tres días a la semana.
- Los expertos recomiendan limitar el tiempo dedicado a actividades sedentarias, 
particularmente el tiempo de ocio que pasan frente a una pantalla.

¿QUÉ NIVEL DE ACTIVIDAD FÍSICA SE RECOMIENDA 
PARA ESTUDIANTES ENTRE LOS 5 Y LOS 17 AÑOS?
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SE REQUIERE

ABOGAD@
Reemplazo Programa especializado maltrato 

Ovalle. 40 horas.

Sueldo $1.320.000     I     1 año  experiencia. 

ENVIAR CV, HASTA EL 7 DE ABRIL A: 
direccion.prmovalle@creaequidad.cl

SE REQUIERE

PSICÓLOG@
Reemplazo Programa especializado maltrato 

Ovalle. 40 horas.

Sueldo $1.190.000     I    2 años  experiencia. 

ENVIAR CV, HASTA EL 7 DE ABRIL A: 
direccion.prmovalle@creaequidad.cl

Preocupación de vecinos ante 
persistencia de malos olores en Ovalle 

POR CERCA DE UNA SEMANA

Fue durante el día jueves que el olor nauseabundo se propagó por la ciudad, hecho que ha 
alertado a la población al no saber su real origen.

EL OVALLINO

A varios días que un 
hedor nauseabundo se 
propagara por la ciudad, 
el origen de este sigue 
siendo desconocido, ante 
esto los vecinos y vecinas 
de los sectores afectados 
esperan un comunicado 
oficial de la autoridad sobre 
la procedencia de este. 
En cuanto a la presunta 
culpabilidad de la pisquera 
indicada anteriormente, 
estos apuntaron en una 
declaración oficial que no son 
los responsables de dicha 
acusación.

Durante la jornada del jueves 6 de 
abril, un molesto olor se percibió en 
el centro de Ovalle, situación que 
preocupó a la comunidad y que reveló 
que dicho hedor se había sentido 
hace días, esto específicamente en 
el sector sur de la ciudad, en sectores 
como Villa El Portal o el Parque Inglés.

En esa oportunidad, Diario El Ovallino 
se comunicó con los vecinos afecta-
dos, quienes afirmaron la presencia 
del olor y el malestar que les estaba 
causando a algunas personas, en su 
mayoría a niños y niñas.

Asimismo, durante ese día se presu-
mió que la responsabilidad podía estar 
en manos de la pisquera ubicada en el 
sector de La Chimba, esto debido a los 
desechos de uvas, por ello, se había 
decidido realizar una fiscalización a 
la planta y así detectar si realmente 
allí se ubicaba el origen del mal olor.

COMUNICADO PISQUERA
Ante esto, el día viernes, la aludida 

cooperativa emitió un comunicado 
luego que se vinculara tal pestilencia 
con la agroindustria. “Si bien, nuestra 
planta está ubicada en el sector de La 
Chimba, esta instalación productiva 
no es responsable de dichas ema-
naciones o generaciones de agentes 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

contaminantes”, evidenció parte del 
comunicado de la Cooperativa Capel.

Además, la pisquera, detalló que 
ellos no producen ni destilan alcohol 
y que solo generan jugo concentrado 
de uva, el cual, en sus palabras, se 
lleva a cabo bajo estrictos estándares 
internacionales de calidad.

También, enfatizaron que como 
cooperativa tienen un compromi-
so y responsabilidad con el medio 
ambiente, “creemos que nuestras 
acciones deben estar alineadas con 
la sustentabilidad y un triple impacto 
social, ambiental y económico positivo 
con la sociedad (…) cumplimos con la 
normativa vigente y con el compro-
miso de la resolución de calificación 
ambiental”, señalaron.

FISCALIZACIÓN
En tanto, así como había sido anun-

ciada el día jueves una eventual fis-

calización a la planta, por parte de 
la oficina comunal de la Secretaría 
Regional Ministerial de Salud, el co-
municado de Capel relató que esto se 
había producido en la misma jornada.

“Hoy 6 de abril fuimos fiscalizados 
por la Seremi de Salud de la región 
de Coquimbo, quien determinó que 
la planta de La Chimba cumple con 
los protocolos sanitarios vigentes y 
no es la fuente de olores percibidos 
por la comunidad”, concluyeron en 
la declaración.

MAL OLOR SIGUE PRESENTE
Es así que la cooperativa no sería la 

responsable del hedor emanado, aun 
así esto no aliviaría la preocupación 
de los vecinos y las vecinas, quienes 
afirman que el olor no ha cesado, más 
bien se ha profundizado y masificado 
al correr los días.

Así lo afirma la encargada de la 

Coordinadora No más delito y vecina 
de Villa El Portal, Marcela Milla, quien 
recalca que el olor sigue y que ella 
personalmente ha recorrido algunos 
de los sectores afectados.

“El olor continúa, es como una mezcla 
de gas y pestilencia de alcantarilla, 
pero es más olor a gas, de hecho 
sectores como el Parque Inglés y 
los departamentos están apestados 
de ese olor, se siente fuerte hasta la 
segunda etapa”, contó.

De igual manera, la vecina y dirigente 
indica que el olor ya lleva presente 
cerca de una semana en su sector 
(sur) pero que ahora hay testimonios 
de vecinos de la parte alta que lo han 
detectado.

SIN RESPUESTAS
Finalmente, Marcela Milla agregó 

que como comunidad se sienten 
profundamente preocupados, ya que 
no han recibido ningún comunicado 
por parte de la autoridad.

“La autoridad ha estado callada 
sobre este tema, los únicos que hi-
cieron un comunicado oficial fue 
la misma empresa, pero no hemos 
visto un comunicado oficial sobre el 
origen del olor (…) nosotros esperamos 
este comunicado para tranquilizar a 
la comunidad que está con mucha 
incertidumbre”, dijo.

Junto con ello, la vecina sostuvo 
que así como se informó el día jueves 
que hubo personas con malestar, la 
situación sigue igual. “En los grupos 
de WhatsApp llegan los mensajes, 
había gente con dolor de cabeza, 
náuseas e incluso gente que vive en 
las cercanías del estadio presentaba 
estos síntomas, sobre todo los niños 
(…) o se está produciendo una psico-
sis o simplemente la población está 
sufriendo los daños”, expresó.

“Tal vez no sea tóxico, pero ¿vamos 
a continuar con ese olor nauseabundo 
en todo el sector?, ¿eso es calidad de 
vida para la población?, ellos tienen 
que darle tranquilidad a la gente e 
informar si se están tomando las 
medidas”, finalizó Marcela Milla. 

En cuanto a lo señalado por la Seremi 
de Salud de la región durante el día 
jueves, estas emanaciones podrían 
generar molestias en las personas, 
no tratándose de una contaminación 
o emanación de sustancias tóxicas 
que revisten un riesgo mayor para la 
salud de la población.

Finalmente, Diario El Ovallino tomó 
contacto con la Seremi de Salud, sin 
embargo, no se obtuvo un panorama 
actualizado de la situación que aqueja 
a los vecinos y vecinas de Ovalle.
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PROPIEDADES

DEPARTAMENTO

Se vende departamento nuevo 
sin uso ubicado en Condominio 
Mirador Ovalle , 3 habitaciones 
2 baños con estacionamiento 
excelente vista , Ovalle UF 1800 
fono:  9941841475

Se arrienda departamento en 

Ovalle nuevo sin uso Condomi-
nio Mirador Ovalle cuenta con 
3 habitaciones 2 baños esta-
cionamiento excelente vista, 
contactar al fono: 9941841475

TERRENO

Vendo Coquimbo  Tierras 
Blancas terreno urbano 10x20 
contorno muro sólido, amplio 
portón oficina con 2 baños 

galpón metálico 10x10 incor-
porado, encementado, fácil 
acceso a vías principales, 
valor $75.000.000 , contacto 
994636940

Parcela Ovalle, El trapiche 5.000 
m2, proyecto Luz, acceso pavi-
mentado $35.000.000 acepta 
oferta.

El León atacameño rugió fuerte
 ante Provincial Ovalle

VENCIÓ 1-2 AL CUADRO LIMARINO EN PUNITAQUI

Copiapó no quiso sorpresas y mostró superioridad ante Provincial Ovalle, en el duelo jugado 
ayer en Punitaqui.

DIEGO CARVAJAL/CAMPEONATOCHILENO.CL

El cuadro de Copiapó, 
representativo de Primera 
División, se impuso, en un 

entretenido y complejo 
partido, al ciclón, en 

duelo correspondiente a 
la Zona Centro Norte de 
Copa Chile. El equipo de 

Almandoz espera por Unión 
Bellavista o Cobresal, que 

se enfrentan hoy.

Fue un primer tiempo de acciones 
intensas, aunque el dominio corrió por 
cuenta de los leones atacameños, que 
a través de su mediocampo, hombres 
de mucha experiencia, controlaron las 
acciones del juego. 

Luna, Medel y Jaime, claves en el 
ascenso atacameño a la Primera 
División, se adueñaron de los tiempos 
del juego, se aclimataron sin problemas 
al sintético, provocando que el juego 
se concentrara en el área limarina, 
que no lograba frenar los arrestos por 
las bandas tanto de Eithan Ramírez 
y Luca Pontigo, quienes lograban 
complicar a sus marcadores.

Este dominio encontró su premio a 
los 38’ luego de una rápida acción en 
la que Luna buscó en profundidad a 
Isaac Díaz, atacante que resistió la 
marca de los zagueros para definir 
con un remate de derecha ante la 
salida del buen portero Matías Araya.

En la segunda fracción, el Ciclón 
adelantó sus líneas, generó por las 
bandas un par de aproximaciones 
sobre el arco de Richard Leyton, aun-
que no logró encontrar profundidad 
en su juego. 

Copiapó, en tanto, se amparó en 
la ventaja y en la tranquilidad de 

sus volantes para seguir lastimando 
sobre el dueño de casa, en especial 
a través del juego aéreo y la táctica 
fija, donde Luna y Romo se alzaron 
como protagonistas.

A los 52’ el espigado defensor, 
proyectado en zona de área rival, le 
ganó a todos en un balón aéreo, sin 
embargo, su testazo fue devuelto por 
el travesaño. Cinco minutos después 
se repite la acción, aunque esta vez 
Romo acertó con el arco venciendo 
la resistencia de Araya, estirando las 
cifras a un 2-0 que reflejaba clara-
mente lo que pasaba en la cancha.

Sin embargo, el ciclón no estaba 
dispuesto a entregar tan fácil el par-
tido y llegó al descuento a los 80’ por 
intermedio del recién ingresado Chris 
Díaz, quien venció a Leyton mediante 
lanzamiento penal, tanto que agigantó 
al cuadro limarino que desde ahí se 
fue con todo en busca de la paridad, 
la que pudo llegar con un remate de 
Vicente Ramírez, a cinco del final.

El conjunto atacameño esperará en 
cuartos de final al ganador del duelo 
entre Unión Bellavista de Coquimbo 
o Cobresal, que hoy se enfrentan en 
ese mismo recinto de Punitaqui.

COPIAPÓ

PROVINCIAL OVALLE
V/S1 2

59’B. Cortés x Muñoz.
59’ L. Espínola x C. Araya.
77’ C. Díaz x Fenoleo.
82’ V. Ramírez x Medalla.

46’ M. López x Ramírez.
72’ L. Cabrera x Jaime.
72’ F. Reynero x Pontigo.
77’ J. Contreras x Romo.
87’ I. Rozas x Díaz.

ESTADIO:  MUNICIPAL DE PUNITAQUI
ÁRBITRO: Cristian Galaz
PÚBLICO:  600 espectadores, aprox.

R. Leyton
D. Tati
A. Ríos
B. Romo
W. Piñones
J. Jaime
M. Medel 
E. Ramírez
J. Luna
L. Pontigo
I. Díaz

DT Héctor Almandoz

M. Araya
K. Figueroa
R. Muñoz
S. Chicao
J. Medalla
O. Carrasco
T. Montecinos
C. Araya
K. Araya
G. Bustos
J. Fenoleo

DT Italo Pinochet

CAMBIOS

0-1, 38’ Díaz; 0-2, 56’ Romo; 1-2, 80’ Diaz (de penal)

GOLES

Amarillas: López (C).
Expulsados: 90+5’ Figueroa (reclamo, PO)

INCIDENCIAS

CARLOS RIVERA V.
 Punitaqui
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GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Este es el gran anuncio que llena 
de contenido la fe cristiana.  Jesús, 
que murió en la cruz, ha resucita-
do. El amor, la vida, la esperanza 
han derrotado a la muerte, a la 
frustración, a la desesperanza. 
Jesús no es una figura que pasó, 

que existió en un tiempo y se 
fue dejándonos un recuerdo y 
un ejemplo maravillosos. No: 
Cristo vive. La Resurrección 
de Cristo es la realidad cen-
tral de la fe cristiana. La im-
portancia de este milagro es 
tan grande, que los apóstoles 
son, ante todo, testigos de la 
Resurrección. Anuncian que 
Cristo vive, y este es el núcleo 
de toda su predicación. Esto 
es lo que, después de veinte 
siglos, la Iglesia anuncia al 
mundo: ¡Cristo vive! Después 
de resucitar, Jesús fue visto 
por los discípulos, que pudie-

ron cerciorarse de que era Él 
mismo: pudieron hablar con Él, 
le vieron comer, comprobaron 
las heridas de los clavos y 
de la lanza.  Los apóstoles 
declaran que se manifestó 
con numerosas pruebas, y 
muchos de ellos murieron 
testificando esta verdad. La 
Resurrección de Jesús, no 
tuvo otro testigo que el si-
lencio de la noche pascual. 
Ninguno de los evangelistas 
describe la Resurrección mis-
ma, sino solamente lo que 
pasó después. El hecho de 
la Resurrección misma no 

fue visto por nadie, ni pudo 
serlo. Fue un acontecimiento 
estrictamente sobrenatural.  
No se puede constatar por 
los sentidos de nuestro cuer-
po, ya que no fue un simple 
levantarse de la tumba para 
seguir viviendo como antes. 
La Resurrección es el paso a 
otra forma de vida, a la vida 
gloriosa. Todas las apariciones 
de Jesús Resucitado ocurren 
en día domingo. Por eso los 
cristianos celebraron desde el 
comienzo este día. Jesús, al 
resucitar de entre los muertos, 
decidió permanecer cuarenta 

días en forma visible. En este 
tiempo se apareció a María 
Magdalena, a los discípulos 
camino de Emaús y, varias 
veces, a sus apóstoles. Es 
Pascua, y cada domingo del 
año la celebramos con inten-
sidad. Las fiestas de Pascua 
son propicias para plantearnos 
nuestra fe en la resurrección 
de nuestros seres queridos, y 
en la propia resurrección. Un 
elemental sentido de realismo 
lleva al creyente a vivir de 
acuerdo con su destino de 
eternidad, con la certeza de 
su resurrección futura.

Al tercer día resucitó
DOMINGO DE PASCUA DE RESURRECCIÓN Mt. 28,1-10

Cuatro de cada cinco personas de 
la región se endeudaron en marzo 

DE ACUERDO A UN INFORME ELABORADO POR CHILE DEUDAS

Morosidad tiene su causa en los diferentes gastos que se realizan durante el período en cuestión 
como por ejemplo, el pago de contribuciones, permisos de circulación, además de matrículas de 
colegios y universidades. Al mismo tiempo, la inflación que afecta al país tiene un efecto directo 

en el poder adquisitivo de la población y genera que usen productos como las tarjetas de crédito y 
los créditos de consumo. 85% del total de los endeudados corresponden a la clase media.

Una mala administración de los in-
gresos, el desempleo y la crisis econó-
mica debido al COVID-19. Estas son 
algunas de las causas del aumento del 
endeudamiento entre los chilenos de 
acuerdo a los expertos. 

Incremento de la morosidad que se 
ha observado, sobre todo en los últi-
mos meses, y con acento en “fechas 
difíciles” como Navidad Año Nuevo y 
el inicio del año escolar.

AUMENTARON LAS PERSONAS 
ENDEUDADAS EN MARZO

Precisamente un reciente estudio 
elaborado por Chile Deudas revela que 
cuatro de cada cinco personas recurrió 
a las obligaciones posteriores de pago 
para enfrentar los gastos realizados 
durante marzo. Realidad de la que la 
Región de Coquimbo no queda afuera, 
es así como el porcentaje de quienes 
se endeudaron subió desde un 75 a un 
80% durante el período en cuestión. 

CLASE MEDIA ES LA QUE MÁS 
RECURRE A LA MOROSIDAD

Para la jefa de Bienestar Financiero 
de Destácame, Javiera Martínez, “la 
mayoría de quienes contrajeron mo-
rosidad para enfrentar el tercer mes 
del año, provienen de los estratos más 
vulnerables y de la denominada clase 
media, con el 85 por ciento del total. 
Este aumento se debe principalmente 
a que la población tiene que enfrentar 
consumos extraordinarios desde las 
contribuciones, el pago de permisos 
de circulación, matrículas de colegios 
y hasta de universidades, entre otras 
obligaciones”. 

Como si esto no fuese suficiente, 
agregó que un informe que llevaron 
a cabo arrojó que una de cada tres 
personas gasta más que sus ingresos, 
cubriéndolo con deuda e incrementando 
la carga financiera mensual. 

“Justamente en marzo, la población 
se sobreendeuda para hacer frente 
al consumo y esto hace que en los 
siguientes meses tengan que reorga-
nizar sus finanzas para hacer frente 

a las cuotas o intereses que se van 
produciendo. Además, el incremento 
en la inflación tiene un efecto directo 
en el poder adquisitivo y genera que 
usen productos como por ejemplo, las 
tarjetas de crédito y los créditos de 
consumo. Sin embargo, existen otras 
medidas que se pueden tomar para 
tener el control de las finanzas y evitar 
caer en mora”, afirmó la profesional. 

En este sentido, complementó que 
para tener una deuda saludable, la 
carga financiera no debería superar 
el 15 a 20% de los ingresos en moras 
como tarjetas, créditos de consumo y 
automotrices, al mismo tiempo, de un 
30 por ciento en deudas de vivienda 
como el dividendo o arriendo. 

“No obstante, vemos que en muchos 
casos es más alta. De allí la urgencia 
para entenderla y tenerla bajo control, 
con el objetivo de evitar endeudarse”, 
señaló la jefa de Bienestar Financiero 
de Destácame. 

INFORME DE LA CMF: CARGA FI-
NANCIERA VA AL ALZA

Según el más reciente informe reali-
zado por la Comisión para el Mercado 
Financiero (CMF), el nivel de moro-
sidad representativo de los deudores 
bancarios, definido como la mediana 
de la distribución, fue de $2,1 millones 
a junio del 2022. A su vez, los niveles 
representativos de carga financiera o 

pagos asociados a mora y apalanca-
miento, fueron de 16,9 y 3,01% veces 
el ingreso mensual, respectivamente.

“La carga financiera mantuvo una ten-
dencia creciente desde junio de 2021, 
marcando un máximo en noviembre de 
un 18,48% por ciento. Sin embargo, 
esta tendencia se revierte hacia fines 
de año para situarse en niveles por 
debajo del 17% a contar de enero de 
2022. La principal razón del aumento 
del indicador en la segunda mitad de 
2021, radica en el alza sostenida en 
la tasa de interés, principalmente en 
productos de consumo, lo que resultó 
en cargas mensuales mayores”, dice. 

Ahora bien, el documento manifiesta 
que se observa que la carga financiera 

y el apalancamiento, son significativa-
mente menores en los hogares de más 
bajos ingresos y que los segmentos 
de hogares con mayores índices de 
morosidad exhiben menores índices 
de apalancamiento.

“Las proyecciones en materia eco-
nómica configuran un escenario de 
varios trimestres de contracción de 
la actividad y condiciones financieras 
restrictivas para todo tipo de créditos, 
lo que mantendría los indicadores 
de endeudamiento en niveles por 
debajo de lo observado prepandemia 
por COVID 19. Lo anterior, junto a un 
mercado laboral debilitado, podría 
afectar el comportamiento de pago 
de los hogares”, añade. 

Al mismo tiempo, el informe de la CMF 
sostiene que las presiones inflaciona-
rias observadas en 2021, resultaron 
en sucesivos incrementos en la tasa 
de interés objetivo del Banco Central, 
lo que llevó a alzas en las tasas de 
interés de colocación en todos los 
plazos. Adicionalmente, los deudores 
vieron incrementado el servicio de la 
mora producto de la mayor inflación, 
en particular en productos indexados 
a la Unidad de Fomento (UF). 

“Las zonas norte y sur del país mues-
tran indicadores de endeudamiento 
superiores a los de la región central, 
en específico en lugares que presentan 
mayores niveles de ingreso medio”, 
termina.

RICARDO GÁLVEZ P. 
Región de Coquimbo

¿QUÉ ES UNA DEUDA?
Según BBVA, una deuda es la obli-
gación que adquiere un particular 
o una empresa de devolver los fon-
dos aportados por terceros. Es uno 
de los mecanismos básicos para el 
funcionamiento de la economía y 
una cuestión fundamental a tener 
en cuenta en el cuidado de la salud 
financiera, tanto de las familias co-
mo de las empresas.

EL DATO
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